



**RAP EJE
CAFETERO**

Región Administrativa y de Planificación



**ASÍ FUE
LA SEMANA**

RISARALDA - MISTRATÓ
JULIO 5 DE 2025

PARTICIPAMOS DE MESA DE TRABAJO SOBRE LA LEY DE COMPETENCIAS

La RAP Eje Cafetero participó de la mesa especial: “Diálogos Territoriales, Gobernanza y Ley de Distribución de Competencias”, realizada en Cali y convocada por la ESAP y la Universidad Nacional. Este espacio, gestionado por la RAP Pacífico, reunió a las Regiones Administrativas y de Planificación de todo el territorio nacional, con la finalidad de aportar insumos técnicos para la formulación de la futura ley que definirá el rol y las competencias de los entes territoriales en Colombia.

Durante el encuentro, se destacó la necesidad de que las RAP sean reconocidas dentro de la estructura administrativa nacional para fortalecer la descentralización y permitir la ejecución directa de recursos en las regiones.

Los asistentes resaltaron que estas figuras asociativas son claves para impulsar proyectos conjuntos que respondan a los desafíos comunes de los territorios y contribuyan al desarrollo económico y social de cada región.

La subgerente de planeación de la RAP Eje Cafetero, Valentina Carvajal, subrayó la importancia de estos espacios para visibilizar las necesidades de los departamentos y municipios, y abogar porque la nueva ley garantice recursos adicionales para los proyectos gestionados por las RAP. Este diálogo refuerza el compromiso de las regiones por una gobernanza más equitativa y con mayor autonomía territorial.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/GHm8dE>



RAP EJE CAFETERO IMPULSA EL MANIZALES CAFÉ FEST 2025

Desde este 4 de julio y hasta el próximo domingo 6 de julio, la RAP Eje Cafetero participa activamente en el Manizales Café Fest, un evento organizado por la Alcaldía de Manizales, que reúne a más de 150 expositores de café.

Este espacio celebra la riqueza cafetera de la región con actividades que incluyen el segundo Concurso Nacional de Tostados, el primer Concurso Regional de Bebidas Espirituosas y el primer Concurso Regional de microlotes de la RAP Eje Cafetero.

El concurso regional de microlotes, patrocinado por Yara y la RAP Eje Cafetero, es fruto de un trabajo de más de tres meses en alianza con las gobernaciones y cooperativas de caficultores de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima.

En este proceso se evaluaron más de 100 cafés de la región, de los cuales ya se seleccionaron los finalistas: seis en la categoría de procesos y exóticos, y siete en suaves lavados. Los ganadores serán premiados el domingo a las 4:00 p.m. con importantes reconocimientos.

La RAP Eje Cafetero ha estado presente en todo el proceso, desde la convocatoria y selección de cafés hasta las eliminatorias, y participará en la premiación. Se invita a las familias de la región y visitantes a disfrutar de este evento que resalta la calidad y diversidad de los mejores cafés del Eje Cafetero, fomentando el orgullo y la cultura cafetera que distingue a estos departamentos.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/JxZuWY> 

Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/B5QHVD> 

INNOVACIÓN EN TEMAS DE GESTIÓN DEL RIESGO

En el marco de la próxima Cumbre de Innovación multisectorial, prevista para septiembre en el Parque Tecnológico de Caldas, se realizó un encuentro clave con las unidades de gestión del riesgo de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima.

El objetivo principal fue revisar y construir la agenda de los temas que se presentarán en el evento, destacando casos de éxito y tecnologías implementadas en la región para monitorear escenarios de riesgo natural. Durante la mesa de trabajo, se identificaron iniciativas relevantes que permitirán mostrar los avances regionales en gestión del riesgo.

Los directores de gestión del riesgo propusieron invitar a la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo, para que, a través de su convocatoria, se sumen también los directores de otros departamentos. La

intención es enriquecer el espacio con experiencias y acciones desarrolladas en diferentes regiones del país, fortaleciendo así el intercambio de conocimientos y las alianzas para la gestión integral del riesgo.

Adicionalmente, se abordó la continuidad en la implementación del Plan Regional de Gestión del Riesgo de Desastres, destacando la necesidad de un sistema de alertas tempranas multi amenaza como proyecto prioritario para los cuatro departamentos.

Este sistema, junto con la formulación de protocolos comunitarios —cuya construcción conjunta con las unidades de gestión del riesgo se impulsará desde la RAP Eje Cafetero—, será presentado en la Cumbre como un eje fundamental para la prevención y atención de desastres en la región.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/u5qRxs>



PRESENTES EN EL 51º FESTIVAL FOLCLÓRICO COLOMBIANO



La RAP Eje Cafetero estuvo presente en el marco del 51º Festival Folclórico Colombiano, en el Punto de Información Turística instalado en el Parque Manuel Murillo Toro de Ibagué.

Los visitantes al stand tuvieron la oportunidad de conocer la amplia oferta turística de la región; entre ellos, la marca impulsada por la RAP Eje Cafetero, “Destino Entre Montañas”, la cual hizo parte del Directorio Turístico de la Gobernación del Tolima.

Este producto turístico, conformado por los 100 municipios que integran la RAP Eje Cafetero, destacó los principales atractivos del territorio como el aviturismo, senderismo, biciturismo y pueblos cafeteros mágicos, consolidando una propuesta regional integrada.

El evento liderado por la Dirección de Turismo de la Secretaría de Cultura y Turismo Departamental, permitió compartir experiencias con diferentes agencias de turismo del Tolima y de otros departamentos, en un espacio enriquecido por la cultura, la gastronomía y la identidad turística del territorio.



Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago
- Maria Alejandra Duque • Ana Lara



www.ejecafeterorap.gov.co



@RapEjeCafetero

